

平成29年度 第9回美郷町教育委員会議事録

日 時 平成29年12月25日(月)

13時30分～14時15分

場 所 役場3階入札室

<出席者> 田邊教育長、芦矢委員、日高委員、西原委員、大草委員、  
漆谷教育課長、岩谷係長

<欠席者> なし

<議 題> 1. 美郷町図書室の管理運営規則の廃止について 【承認】  
2. 美郷町学習支援館事業実施要綱の一部改正について 【承認】  
3. 石見銀山街道国史跡指定にかかる記念行事について 【承認】

<報告事項> 1. 美郷町ふるさとカルタについて

○教育課長 それでは、ご案内の時間には少し早いですが、第9回美郷町教育委員会をはじめさせていただきます。はじめに教育長からご挨拶をお願いします。

○教育長 みなさま、年末のお忙しいところご苦労さまです。また今年一年大変お世話になりました。それではよろしくをお願いします。会議録署名委員は芦矢委員さん、西原委員さんよろしくをお願いします。会期は今日一日でよろしいでしょうか。会議録を先般お送りしておりますが、いかがだったでしょうか。

○芦矢委員 3ページの3行目、「県の教育監や教育次長」のところの「監」の字が「鑑」になっています。

○教育課長 申し訳ございません、修正いたします。ありがとうございます。

○教育長 ありがとうございます。

それでは、諸報告のレジュメに沿って。

12月5日から10日間ほど議会がありまして3点ほど3人の議員さんから一般質問がありました。

ひとつは銀山街道国史跡指定について、これからの活用保存計画をちゃんとして欲しいと。もうひとつは、粕洲集会所の解体について。予算はついておりますので、来年1月くらいには入札を行いまして、解体したいと思っています。それともうひとつ、出先機関の

管理をちゃんとして欲しいという意見がありました。施設につきましては、直接うちの関係ではありませんでしたが、以上の3点です。

12月10日には、ほっとあっと広場を開催しました。みなさま大変ありがとうございました。木曜日には、各学校の校長先生と人事異動の話をお浜田教育事務所から来られて行いました。今年度はだいたい5、6名ずつの異動になろうかと思えます。

21日には、美郷のライオンズクラブのみなさんが、チャリティーゴルフの収益金6万円を図書館の方に寄付していただきました。それと同じ日に山陰合同銀行から10万円の図書カードをいただきました。

今後の予定について1月3日には、成人式がありますので、教育委員のみなさまはご出席をお願いします。9日から各学校3学期開始です。14日は鴨山カルタ会、今年は百人一首のみ開催します。28日には美郷町長杯剣道大会があります。2月5日には邑智小学校ICT研究会を開催します。

2月14日にまだ予定ではありますが、教職員さんの異動が決まりましたら、この日に教育委員会を開催しまして、みなさまに議決をいただきたいと思えます。

3月10日が中学校の卒業式、16日に小学校の卒業式です。よろしくをお願いします。27日には29年度最後の教育委員会、教職員退任式、管理職以上の送別会を予定しています。4月5日が着任式と歓迎会、10日が小中学校の入学式となりますので、それぞれお割振り表を見ていただき、よろしくをお願いします。

その次に、教職員の不祥事についてです。今年度は多くありました。服務規律の確保について、研修をやって欲しいと県の教育委員会から通知が来ています。各学校とも忙しい中やっただいています。私の方からは以上です。

何かご質問等ありますか？では、議事の方に入らせていただきます。

#### ○教育課長

それでは、教育委員会関係例規の改正について、この度、2件の例規の改正を提案させていただきます。

ひとつ目が、「美郷町図書室の管理運営規則の廃止について」二つ目が、「美郷町学習支援館事業実施要綱の一部改正について」の2件でございます。2件とも総務課の例規審査を終えておりませんので、細かな文言など修正の指示が入る可能性もありますので、本日は改正の趣旨について議決をいただければと思えます。

本来なら、平成27年8月に町立図書館が開館した時点で廃止すべきものであったのですが、遺漏しておりましたので、この度、廃止させていただきますと思っております。

続きまして、二つ目についてですが、もともと学習支援館の事業といたすのは、町内の中学校に通う生徒の家庭学習の習慣を確立し、学習意欲と学力の向上を図ることにより、地域を担う人材を育成することを目的として実施をしております。このほど、町外の中学校へ区域外修学をしておられます生徒の保護者の方から、学習支援館を利用したいと申出がありました。事務局の中で検討しました結果、美郷町の子どもには変わらないわけですし、趣旨から外れることはない判断をいたしましたので、町外の中学校に通う生徒を対象に加えるために改正を行うことといたしました。

○教育長                    いかがでしょうか？2件とも。

○芦矢委員                町外とはどこの中学校に通ってらっしゃる？

○教育課長                今要望を出しておられますのは、〇〇中学校に通っておられる子どもさんです。早く帰れる日や、休みに入った時、また部活動が終了しましたら、定時での利用ができるかと聞いております。

○教育長                    よろしくお願ひします。

○芦矢委員                良いことじゃないですか。

○教育長                    じゃあ、2点の例規改正について認めていただいたということですのでよろしいでしょうか。

○委員一同                (うなづく)

○教育課長                ありがとうございます。

○教育長                    それでは3点目に、石見銀山街道国史跡指定にかかる記念行事についてということで、おはかりをしたいと思います。それでは担当の岩谷係長お願いします。

○岩谷係長                それでは私の方から説明させていただきます。先般、11月17日、国の文化審議会の方で文部科学大臣に対して指定の答申をすると新聞報道がでました。それを受けて今後の予定は、文部科学大臣が指定の手続きを取っていくこととなります。それが概ね3月ごろになります。その後に、町でも記念式典を開催してはどうかというご意見をいただきました。町としても初めてのことでありますので、開催を検討していきたいと思っております。

資料をご覧ください。今までの動きと今後の予定を記載しております。3月中に指定が完了すれば、4～5月に2日間にわたり開催したいと思っています。1日目に式典と講演、2日目には現地を歩いたり記念行事を考えています。写真展や物品販売等もしたいと思っています。町の観光資源としても活用を考えて、定住推進課とも連携を取っていきたいと思っています。その際には、みなさまにもご意見をいただきたいと思っています。

○教育課長            まだ白紙に近い案ですので、役場内でもまだ協議がされていません。委員の皆様からもご意見をいただくと、私どもも大変助かります。

○教育長             まだ確実な日程が決まりませんが、5月に設定すれば大丈夫じゃないかと思います。

○教育課長            津和野町も5月ごろに予定されているそうです。出雲市は計画しないとのこと。

○芦矢委員            ぜひ、大々的にやってもらえると良いですね。やなしお道は、邑智小の子どもたちは毎年歩いていたと思いますが、今はやらなくなったのですか？

○教育長             邑智中の2年生が毎年歩いています。

○芦矢委員            子ども達にとってもなじみのやなしお道ですから、学校の意向もありますけど、記念行事の時に、子どもたちの出番もあったら良いと思います。

○教育長             やってもらうなら、今の中学2年生にやってもらうといいかもしれませんね。

○芦矢委員            それと、講演について「仲野館長さん他」とありますが、他の候補の方は？

○岩谷係長            仲野館長さんが一番詳しいので、お話していただきたいという思いがありますが、指定の申請の際に推薦文を書いていた島根大学の先生方もおられます。そういった方にもお願いできればと思いますが、時間が長くなってしまいかもれません。

○教育長             日程も2日間というのも含めて、考える必要がありますね。

- 教育課長                   私の個人的な思いにはなりますが、1日目はお世話になった方々関連の見識のある方々に対して、お礼の意味も込めたイベントにして、2日目は、あまり興味がないかもしれない若い方々に親子連れ等で気軽に来てもらえるようなイベントができたらと思っております。観光協会、定住推進課とも相談して計画していきたいと思っております。
- 芦矢委員                    銀山街道ウォークとの連携はできませんか？
- 教育課長                    最近は低迷しているので、これを機に相乗効果でできたら良いな思っております。
- 教育長                      計画が煮詰まり次第、その都度皆様と協議させてください。次に報告事項をお願いします。
- 岩谷係長                    それでは美郷ふるさとカルタについて報告させていただきます。これまでの状況ですが、4月に作成委員会を設立いたしまして、年間5回の作成委員会を開催いたしました。芦矢委員にも会長として大変お世話になりました。お手元のチラシをご覧ください。今、町内の住民さんにご案内している状況で、販売は年明け以降となっております。価格は1,000円に設定させていただいております。町内の小中学校と福祉施設、公民館には無料でいくつか配布したいと考えております。
- 芦矢委員                    今どのくらい問い合わせがありますか？
- 岩谷係長                    今10件くらいです。
- 芦矢委員                    今回500作って、100くらいは無料で配られて、400弱くらい販売になるんですね。大変ありがたいと思っております。
- 教育長                      出身者会でも喜ばれると思うんですが、売れ行きがどうかですね。実物が見られるといいね。
- 岩谷係長                    出来次第、広報や無線でも宣伝したいと思います。
- 教育長                      状況見て宣伝もしていかないと。出身者会の人たちには人気が出ると思っています。

- 大草委員                   このふるさとカルタは初めての試みですか？
- 岩谷係長                   旧邑智時代に2度出していまして、旧大和でも1度出しています。合併して美郷としては初めてです。
- 芦矢委員                   福祉施設にはどのくらい無料で配るのですか？
- 岩谷係長                   はい。各施設にいくつかお配りできたらと思います。学校については、学級数配布したいと考えています。いずれまたカルタ会を開催したいと考えています。
- 教育長                    他には何かありませんか？
- 教育課長                   教育委員さんの電話番号の一覧をお配りしております。それから学習支援館の資料を添付しております。
- 芦矢委員                   学習支援館は参観することは可能ですか？
- 教育長                    はい。大丈夫です。開館している日ならいつでも。南口先生に連絡いただけましたら。  
よろしいですか。それではお疲れ様でした。よいお年をお迎えください。